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Ata n. 106/2021 

Câmara do Programa de Pós-Graduação em Direito e Justiça Social do Conselho da Faculdade de 

Direito 

 

Aos 9 dias do mês de dezembro de 2021, reuniu-se às 16:00h, a Câmara do Programa de Pós-Graduação 1 

em Direito e Justiça Social (PPGDJS) vinculado a Faculdade de Direito, com a presença das(os) 2 

professoras(es): Sheila Stolz; Carlos André Sousa Birnfeld, Eder Dion de Paula Costa, Fabiane Simione, 3 

Felipe Wienke, Felipe Kern Moreira, Hector Cury Soares, Hemerson Pase, Horácio Rodrigues, Liane 4 

Francisca Hüning Pazinato, Rafael Ferreira, Raquel Fabiana Lopes Sparemberger, Renato Duro Dias, 5 

Salah Hassan Khaled Junior; bem como as(os) estudantes: Carícia Hercilia dos Santos, Cleimar Cardoso e 6 

Castro, Lucas Moran, Maurício de Queiroz Peres (representante discente na Câmara do PPGDJS) e 7 

Vinícius Viana Gonçalves para deliberar sobre os seguintes pontos de pauta: 1) Aprovação da ATA 8 

103/2021; 2) Aprovação da ATA 104/2021; 3) Aprovação da ATA 105/2021; 4) Deliberação sobre o 9 

RECREDENCIAMENTO DOCENTE conforme a Deliberação 09/2021; 5) Composição da Comissão de 10 

Avaliação de Estágio Pós-doutoral e Comissão de Bolsas; 6) Solicitação 68072; 7) Homologação de 11 

Defesas de Dissertação; 8) Observações sobre Datas para o Ano de 2022; e, 9) Assuntos gerais. A 12 

Coordenação agradeceu a presença do corpo docente, discente e da secretaria e pediu para incluir na pauta 13 

a Solicitação 67255 que trata do pedido de desligamento de Patrícia David Medida, assim como a 14 

inclusão em pauta da criação das seguintes Comissões: Comissão do Processo Seletivo de 2022, 15 

Comissão do Regimento Interno do PPGDJS, Comissão de Revisão do Mestrado e da APCN de 16 

Doutorado, Comissão de Divulgação Científica e Comissão de Egressos. Colocada discussão a inclusão 17 

em pauta, o Prof. Carlos André sugeriu que esses temas fossem incluídos, mas deliberados por último,  18 

antes do item 9, que trata de assuntos gerais, o que foi considerado pertinente por todos, sendo então, 19 

nestes termos, colocada em votação as propostas de inclusão de pauta antes narradas, as quais, votadas, 20 

foram aprovadas por unanimidade. A Coordenação passou então ao primeiro ponto de pauta: 1) 21 

Considerando lida a ATA 103/2021, encaminhada junto a convocação, colocada em discussão e não 22 

havendo nenhuma alteração proposta, a Coordenação passou a votação. A ata foi aprovada por 23 

unanimidade; 2) Considerando lida a ATA 104/202, encaminhada junto a convocação, colocada em 24 

discussão e não havendo nenhuma alteração proposta, a Coordenação passou a votação. A ata foi 25 

aprovada por unanimidade; 3) Considerando lida a ATA 105/ encaminhada junto a convocação, colocada 26 

em discussão e não havendo nenhuma alteração proposta, a Coordenação passou a votação. A ata foi 27 

aprovada por unanimidade; 4) Deliberação sobre o RECREDENCIAMENTO DOCENTE conforme a 28 

Deliberação 09/2021. A Coordenação passou a palavra ao Professor Dr. Salah Khaled Junior que 29 

compartilhou o resultado do recredenciamento informando, inicialmente, que todo o Corpo Docente 30 

aderiu ao processo de recredenciamento, manifestando-se tempestivamente. Explicou que a professora 31 

Drª Cassiane Paixão solicitou permanecer como colaboradora. Informou também que a professora Drª 32 

Maria Claudia Brauner e o professor Dr. Daniel Lena Marchiori Neto (ambos com doutorado em Direito) 33 

e o professor Dr. Luciano Vaz Ferreira (doutorado em Relações Internacionais) solicitaram o 34 

desligamento progressivo e definitivo em dezembro de 2022, destacando que os mesmos, ao teor 35 

Deliberação 09/2021, seguiriam atuando somente com o intuito de acompanhar as orientações assumidas.  36 

Explanou que todos os demais docentes solicitaram recredenciamento para o quadro permanente. 37 

Outrossim, explicou que o professor Dr. Hemerson Pase que solicitou recredenciamento como professor 38 

permanente, não teve seu pedido atendido, passando a fazer parte do quadro como professor colaborador, 39 

eis que sua pontuação foi inferior aos outros três professores permanentes sem doutorado em Direito e a 40 

composição total do Corpo Docente, com 12 doutores em Direito, não comporta mais  do que três 41 

docentes sem doutorado em  Direito (o que perfaz 20% do total de docentes permanentes), conforme 42 

estabelecem os critérios da CAPES e a própria norma de credenciamento. Logo após, a Coordenação 43 

colocou em discussão e, a seguir, em votação o recredenciamento, o qual foi aprovado por unanimidade, 44 

sendo considerados recredenciados os docentes como tais constantes no Anexo I da presente Ata; 5) 45 

Composição da Comissão de Avaliação de Estágio Pós-doutoral e Comissão de Bolsas. A Coordenação 46 
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sugeriu o nome do professor Dr. Eder Dion de Paula Costa para compor a Comissão como presidente, 47 

pois o mesmo acompanhou a normativa da FURG sobre o Estágio Pós-doutoral e pediu as(os) colegas 48 

que se apresentassem para compor a Comissão que ficou integrada pela professora Drª Liane Pazinato e 49 

pelo Professor Hector Cury Soares. Colocada em discussão e a seguir em votação a Comissão foi 50 

aprovada por unanimidade. Logo a seguir, a Coordenação informou que o professor Felipe Wienke 51 

solicitou, dado a carga excessiva de trabalho na Coordenação do Curso de Direito, seu desligamento 52 

como membro suplente da Comissão de Bolsas. Sendo assim a Comissão de Bolsas estava atualmente 53 

formada pela professora Drª Sheila Stolz (presidente), professor Dr. Hector Cury Soares (membro titular) 54 

e Gabriela Mendonça da Trindade (representante discente), não havendo suplentes. A Coordenação 55 

sugeriu o professor Dr. Rafael Ferreira como suplente docente e o mestrando Vinícius Viana Gonçalves 56 

como suplente discente. Colocada em discussão a proposição, e a seguir em votação, a mesma foi aceita 57 

por unanimidade. 6) Solicitação 68072. A Coordenação explicou que a Turma 2021 solicitou averiguação 58 

do CV Lattes e respectiva pontuação apresentada por Camila Paese Fedrigo, visto que ela segue nas redes 59 

afirmando a excelência de seu currículo e a precariedade do currículo dos demais colegas. Colocado em 60 

discussão o pedido, o Professor Carlos André sugeriu que o pleito fosse acolhido como um pedido de 61 

amplas e completas informações sobre todos os dados do processo seletivo, permitindo vistas e acesso 62 

dos requerentes à toda documentação relativa ao certame. Colocada em discussão a proposição, e a seguir 63 

em votação, a mesma foi aceita por unanimidade 7) Homologação de Defesas de Dissertação. A 64 

Coordenação informou que houveram defesas, mas que somente a mestranda Bárbara Martins Lopes 65 

depositou a dissertação no Sistema Argos e que, portanto, somente esta Dissertação pode ser homologada. 66 

Colocada em discussão e a seguir em votação a homologação foi aprovada por unanimidade; 8) 67 

Observações sobre Datas para o Ano de 2022. A Coordenação informou que homologou todos os pedidos 68 

de prorrogação de defesa. Não obstante, relembrou que o prazo definitivo para a defesa da dissertação da 69 

Turma 2020 será julho de 2022, observadas as devidas formalidades. Antes de passar para o ponto 9 da 70 

pauta, assuntos gerais, foram trazidos os temas incluídos na pauta: a Coordenação trouxe para apreciação 71 

a Solicitação 67255 que trata do pedido de desligamento de Patrícia David Medida. Colocado em 72 

discussão e a seguir em votação o pedido foi aprovado por unanimidade. Na sequência, a Coordenação 73 

colocou em discussão as pospostas de criação de Comissões, com respectivos integrantes: a) Comissão do 74 

Processo Seletivo de 2022, composta pelos seguintes membros: Dr. Hector Soares (presidente), Dr. 75 

Horácio Rodrigues, Drª Raquel Fabiana Lopes Sparemberger e Dr.Renato Duro Dias; b) Comissão do 76 

Regimento Interno do PPGDJS Dr. Carlos André Sousa Birnfeld (presidente), Dr. Eduardo Pitrez e Dr. 77 

Felipe Kern; c) Comissão de Revisão do Projeto Pedagógico do Mestrado e construção do  APCN de 78 

Doutorado: Dr. Horácio Rodrigues (presidente), Drª Sheila Stolz; Dr. Carlos André Birnfeld, Drª Liane 79 

Francisca Hüning Pazinato, Drª Raquel Fabiana Lopes Sparemberger e Dr. Salah Hassan Khaled Junior; 80 

d) Comissão de Divulgação Científica:  Drª Raquel Fabiana Lopes Sparemberger (presidente), Dr. 81 

Horácio Rodrigues, mestranda Josiane Mariéle Schuck Pinto e um bolsista a ser indicado pela Comissão 82 

de Bolsas; e, e) Comissão de Egressos: Drª Liane Francisca Hüning Pazinato (presidente), Dr. José 83 

Ricardo Costa e Dr. Eder Dion. Colocada em discussão e a seguir em votação as propostas de Comissões 84 

e seus respectivos membros foram todas aprovadas por unanimidade. Em assuntos gerais a Coordenação 85 

informou que sendo a última reunião prevista do ano, desejava a todas(os) um período de recesso de 86 

descanso e de convívio em família com muita alegria e paz. Disse também que espera encontrar a 87 

todas(os), em 2022, com muita saúde e com ânimo renovado para o trabalho em equipe que precisa ser 88 

feito nesta nova fase do PPGDJS. A reunião foi encerrada às 18:15h e a presente Ata foi lavrada e 89 

assinada por mim, Professora Drª Sheila Stolz da Silveira e será publicada na página da Faculdade de 90 

Direito: http://direito.furg.br. Rio Grande, 9 de dezembro de 2021. 91 


